



DIE LINKE.
Liste Konstanz

SPD | Linke Liste | FGL | Untere Laube 24 | 78462 Konstanz

Herrn Oberbürgermeister
Uli Burchardt
Kanzleistr. 15
78462 Konstanz

SPD | Linke Liste | FGL
im Gemeinderat der Stadt Konstanz

Untere Laube 24
78462 Konstanz

Telefon: 07531 900-788
Telefax: 07531 90012788

E-Mail: kropp@spd-konstanz.de
www.spd-konstanz.de | www.fgl-konstanz.de | www.linke-liste-konstanz.de

Konstanz, den 25. September 2012

Bündnis „Vermögenssteuer Jetzt!“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktionen der Freien Grünen Liste, der SPD und die Linke Liste beantragen, das Thema Beitritt der Stadt Konstanz zur Initiative „Vermögenssteuer jetzt“ im Gemeinderat zu behandeln und folgenden Beschlussantrag zur Abstimmung zu stellen:

Der Gemeinderat der Stadt Konstanz unterstützt den Aufruf „Vermögenssteuer jetzt!“ und fordert, schnellstmöglich wieder eine Steuer auf große Vermögen in Deutschland einzuführen.

Begründung:

Die Auswirkungen der Wirtschafts- und Finanzkrise belasten die öffentlichen Haushalte in hohem Maße. Die Krise hat zu einer beträchtlichen, zusätzlichen Staatsverschuldung geführt, die die Handlungsfähigkeit von Bund, Ländern und Gemeinden dauerhaft einschränkt. Schuldenbremse und Fiskalpakt führen dazu, dass es für die öffentlichen Haushalte in den kommenden Jahren zunehmend schwieriger werden wird, ihre Aufgaben zu erfüllen.

Besonders betroffen von dieser Entwicklung sind die Kommunen als unterste Ebene. Zusätzliche Aufgaben wie der notwendige und gesellschaftlich gewünschte Ausbau der Kinderbetreuung oder verstärktes Engagement für die Schulen erfordern eine ausreichende Finanzausstattung, die nur durch leistungsfähige Länder gewährleistet werden kann.

Die verschiedenen Rettungspakete haben in der Vergangenheit überproportional den Besitzern großer Vermögen genutzt. Doch genau diese Personengruppe beteiligt sich nicht entsprechend ihrer Leistungsfähigkeit an der Finanzierung des Gemeinwesens. Seit 1997, also seit 15 Jahren, wird die Vermögenssteuer, die den Ländern zusteht, nicht mehr erhoben.

Der Gemeinderat der Stadt Konstanz fordert daher Bundestag und Bundestag auf, eine verfassungskonforme Erhebung der Vermögenssteuer umgehend zu beschließen. Um dieser Forderung Nachdruck zu verleihen, unterstützt der Gemeinderat der Stadt Konstanz den Aufruf „Vermögenssteuer jetzt!“

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Christiane Kreitmeier

Dr. Jürgen Ruff

Holger Rellie